

VENTANA AL MUNDO

En Agosto cuatro responsos Por Hemere

Casablanca 19.—Si El Hach Ben Nasir, Jafifa del Bajá de Casablanca, ha sido muerto a tiros cuando se dirigía a un garaje de su residencia, escoltado por dos servidores, los que resultaron también gravemente heridos.

El malestar creciente del Marruecos francés, la atmósfera cargada que se venía respirando, se ha hecho insoportable este mes de agosto. Impregnadas de pólvora, terror y sangre, llegaban diariamente las noticias. Ríos de sangre debían de correr por Marruecos en el mes de agosto, ya que el pueblo Musulmán celebraba la Pascua de Aid el Kebir o del cordero, Pascua grande que conmemora el sacrificio de Abraham. Sin embargo no fué sangre de cordero la que manchó la Luna llena del Mogreb, sino sangre humana que corrió a raudales, pues además de la Pascua, los marroquíes celebraban el aniversario de la destitución (20 de agosto) de Sidi Mohamed Ben Yussef, el bienamado Mohamed V. Sultán, depuesto por los franceses. Este acto de violencia se interpone entre franceses y el pueblo marroquí, como se interpone igualmente la feracidad de los campos cultivados por los europeos y la esterilidad de unos montes pelados que cultivan los nativos, como se interponen las modernas construcciones de las casas de los colonos y las chozas habitadas por los moros. Y los derechos de unos y otros en el trabajo. Al deseo de vivir como ellos le llaman los franceses «nacionalismo», y como el nacionalismo hay que ahogarlo en sangre, sangre correrá por el Marruecos francés, aun después de celebrada la Pascua grande de Aid el Kebir.

Sella Valsugana (Italia) 19.—Alcide De Gásperi ha muerto de un ataque al corazón. Cree su familia que le fué causado por los acontecimientos políticos europeos.

Como homenaje a De Gasperi, todos los periódicos españoles han publicado extensas biografías del político italiano y todos han tenido palabras elogiosas para su labor política. Por su mucha extensión a ellas remitimos al lector. Solo diremos para los que se entusiasman con las palabras democracia y cristiana, que no hay que confundir la figura del gran Alcide De Gásperi con el partido demócrata-cristiano, ni el partido demócrata-cristiano con la democracia cristiana. El Papa León XIII decía: «no conviene que se tuerza el sentido de la expresión democracia cristiana, aplicándola al orden político».

Sin el rimbombante nombre de cristiano ni demócrata, un Estado puede declarar que es «católico con todas sus consecuencias» y un Régimen puede practicar hasta el máximo los postulados de la Democracia Cristiana, inaugurar seminarios y pedir que se cuiden los valores espirituales del hombre.

Río de Janeiro 24.—El Presidente Vargas se ha suicidado. Utilizó para ello un revolver. El triste suceso se registró en el Palacio Presidencial a las 8'30 de la mañana.

A este estado de desesperación condujo una dura campaña de prensa al hombre más fuerte del Brasil. Junto a su cadáver se encontró una carta en la que explicaba los motivos de su decisión. ¿Cómo se inició este trágico capítulo de la historia del Brasil?

Hay en Río un periódico «Tribuna da Imprensa» que había emprendido una demoladora campaña contra la actuación del Presidente, tan dura fué esta campaña que el «New York Times», se vió obligado a decir que en Norteamérica no se hubiera tolerado tal manera de hablar. Contra Carlos Lacerda, director de este periódico, se preparó un atentado el 5 de agosto, del cual salió solamente herido en un pie, en cambio murió Rubéns Florentino Vaz, comandante de aviación que le acompañaba. Al día siguiente «Tribuna da Imprensa», con su director herido, y furioso exigía, con titulares a toda plana los nombres de los asesinos. El entierro de Rubéns fué una verdadera manifestación en la que el Arma de Aviación se vistió de luto. Se inició una campaña, a la que se unió el ejército de tierra y que enredó al hijo del Presidente, Lutero Vargas, a la Guardia Presidencial, a ministros y personas del Gobierno. Nadie se vió libre de la presión de las fuerzas armadas por descubrir a los asesinos de Rubéns. Cuando se descubrió que el atentado había sido obra de miembros de la Guardia Presidencial y se había disuelto ésta, cuando se había obtenido la dimisión de Getulio, ocurrió el suicidio, que llevó a la Presidencia de la República a Café Filho, que en el gobierno de Vargas había ocupado la Vicepresidencia.

Bruselas 22.—Los representantes de los seis gobiernos firmantes del tratado de París, se han reunido en Bruselas los días 19, 20, 21 y 22 de agosto, a pesar de la larga discusión de las modificaciones, que a juicio del Gobierno francés debían hacerse al tratado de París, los seis no han podido llegar a un acuerdo.

«Todo ha terminado», declaró despectivamente Vichinsky en Washington a su regreso de París, donde permaneció mientras duraban las conversaciones de Bruselas. Con este responso del delegado soviético, ratificado por la Asamblea francesa el día 30, en medio de un verdadero escándalo y amenazas de dimisión, terminaba ese armatoste llamado C. E. D., o lento, pesado e inmanejable ejército europeo.

Si de cada diez diputados franceses, solo uno sabía a lo que se había comprometido su Patria, con las 96 páginas del tratado y sus seis protocolos adicionales, no tenemos por qué estudiarlo nosotros. Solo diremos que Alemania no podía recobrar su soberanía hasta que no fuera ratificado este tratado por los seis firmantes. De ahí que ahora al no haber posibilidades de ratificación, Adenauer vuelva a la carga pidiendo un puesto entre las naciones europeas, la soberanía del pueblo alemán y un esclarecimiento de su situación.

Nosotros lamentamos tener que cantar el responso a la C. E. D., no porque creyéramos en la efectividad de una Comunidad Europea de Defensa, sino porque esta actitud viene a confirmar las palabras de Juan de Miguel, nuestro colaborador en la Historia de las ideas políticas «La constitución de un Organismo soberano, rector de los destinos de Europa es una aparatosa utopía. Son demasiado fuertes las nacionalidades, acusadas las diferencias, grandes los enconos, heterogéneas las bases para que pueda llegarse a ella».